

一般社団法人

# 滋賀県介護福祉士会

ひろがり

The Shiga Association of Certified Care Workers

2021. 3

VOL.090

会員数788名 2月末現在



## 令和3年1月14日 介護職種の技能実習指導員講習を開催しました



日本介護福祉士会では、介護職種の技能実習生の技能の修得等が円滑に図られるよう、適切な実習体制を確保すること等を目的とした事業を展開する補助事業(介護の日本語学習支援等事業)を厚生労働省から受託しています。

それを受け、全都道府県介護福祉士会では介護現場で技能実習生の指導に当たる(又は当たる予定である)技能実習指導員等を対象に介護職種の技能実習指導員講習を毎年開催しています。

当日実施した理解度テストでは、受講生全員が合格し受講証明書を取得されました。

各職場の技能実習指導員として更にご活躍されることを期待しています。

## 令和2年12月15日 介護福祉士国家試験対策 全国一斉模擬試験を開催しました

国家資格保有者の介護福祉士は、各施設・事業所等で介護職チームの中核的な役割を担うこととされており、質の高い介護サービスを担保するためにも、更に介護福祉士を確保していくことが早急に求められています。

そこで、職能団体である日本介護福祉士会と各都道府県介護福祉士会の共催において、介護福祉士を目指す国家試験受験予定者に対し独自に研究・分析した模擬試験を毎年、全国一斉に実施しています。

本会では、会場受験者25名と自宅受験者6名が受験されました。なお、第33回介護福祉士国家試験は、筆記試験が令和3年1月31日(日)に、実技試験が3月7日(日)に全国の各会場で実施されました。



## 令和3年1月21日・1月28日・2月4日・2月9日(全4回) 介護福祉士実習指導者講習会を開催しました



実習生が学ぶ新カリキュラムの内容や制度、事例を活用して介護過程を展開し、実習生体験をしていただきました。その体験を活かし、スーパービジョンでは、様々なニーズをもつている学生に対応する指導方法を学びました。講習後半では、実習指導者としての役割や不足しているスキル、目指すべきものが明確になりました。

現在の状況下だからこそ横の繋がりの大切さを実感し、受講生さんにとって有意義な研修であったようです。

研修担当理事 池谷美紀

## シニア会員からの願い

私は平成17年に介護福祉士資格を取得したシニア会員です。早いもので介護の世界に飛び込んでからすでに20年が経ちました。介護の仕事を始める前は、全く関係のない京友禅の下絵師という職人をしていました。若いころから人と話すのが苦手で、自分の腕だけで生きていく職人にあこがれて、7年半の修業を経て31歳で独立開業しました。しかし、昭和の時代からすでに斜陽産業と言われていた着物業界なので、独立後43歳ごろまではそれなりに仕事はありましたが、徐々に得意先が廃業したり店を縮小したりして、仕事がなくなっていました。

そこで転職を考え、「介護ってなに？」ってぐらいの素人が、たまたま自宅の近くにあった老人保健施設へ入職することになりました。現場へ入ってみると、見るもの、聞くものすべてがカルチャーショックの連続でした。しかし、唯一利用者さんとの会話が面白かったです。元々他人と話すのが嫌で職人をしていたのに！！ つくづく人間って自分でも分からぬ人格が潜んでいるものですね！ これをきっかけに介護に一気にハマってしまいました。そしてあっという間に20年が経った次第です。

私の経歴はこれぐらいにして、今回会員の皆さんへお伝えしたいのは、ずっと前より介護職員不足と言われ続けています。もちろん若い介護職の人も増えて欲しいのですが、私と同じような年代（60歳以上の）のシニア世代の人達に、是非介護の世界に入ってきて欲しいと願っています。自宅の近所には会社をリタイアした元気なシニアがたくさんいます。この元気なシニア世代を何とか介護業界へ入ってもらう仕組って出来ないものでしょうか？（一部の法人ではすでに取り入れていますが……） しかも、ボランティアとかでなく、ちゃんと介護資格を取りしっかり介護技術を提供して対価をしっかりもらうプロとして入って欲しいのです。

自分で言うのも変ですが、他の職種を経験してきた人こそ、この介護業界には向いていると思います。これからは、元気なシニア介護福祉士が同年代の利用者を支えていく時代だと思います。私も身体が動く間は、介護の奥深さや醍醐味を同世代へアピールしながらこの介護・福祉業界にどっぷり浸かっていようと思う今日この頃です。

滋賀県介護福祉士会会員 村田 才司



### ～広報誌の表紙写真の募集～

あなたの撮った写真で「(一社) 滋賀県介護福祉士会」広報誌の表紙を飾りませんか？

皆様からご応募いただいた写真の中から広報誌(カラー版)表紙に掲載を予定しております。  
お申込みは、個人でも団体でも構いません。採用させて頂いた方には、粗品を進呈します。

**ご応募方法**：写真データをE-mailにて事務局 (shigakaigo@shiga-jaccw.jp) まで  
お送りください。

**必須事項**：  

- 応募者のお名前（個人名）とご所属（記載の可否）
- 写真のタイトル
- 被写体が人物の場合は掲載の承諾を得てください。



## 障害を理解する講座②

## 難病 1

‘難病’が難しい理由は治療法がない病気だからです。そして後遺症があり慢性的で、介護の手間や経済的な課題もあり、さらに精神的な負担も大きいのが特徴です。よく耳にする病名では「パーキンソン病」がありますが、手の震えなどの症状が特徴です。「ベーチェット病」「再生不良性貧血」「潰瘍性大腸炎」など様々な疾患があります。

## 難病ケアのポイント

## ・難病の症状は様々、情報を収集をして特徴を知ろう

障害福祉サービスの対象となる難病は361疾病（2020.12現在）※医療費助成指定難病は333疾病対象者は障害手帳の有無にかかわらず必要なサービスを受けることができます。介護にあたるときには「難病情報センター」ホームページなどで調べると、症状や日常生活の注意点など分かり、求められるサービスの検討に役立ちます。

現実的には必要な介護・医療の支援に関して関係機関と情報共有をすることが大切です。

## ・難病の方へのケアのポイント

難病は治らないために、発症し診断がついてから人生の最終段階まで続く長い生活の中で、家庭生活や通学、就労、社会活動、通院など多様な場面で介護が必要になることが特徴です。また、難病の種類は非常に多く、その疾患により身体の障害や求められるケアが異なるため、介護職の役割も利用者に応じて大きく異なります。

次回つづく

## 編集後記

新型コロナウイルスのパンデミックから1年以上が経過し、滋賀県内の医療機関や介護事業者においてもクラスターが発生しました。

皆様におかれましても家庭でも職場でも緊張の糸を緩めることなく細心の注意を払い、心身ともに大きなストレスを抱えておられる方も多いのではないでしょうか。

制限された中ではありますが、ストレス発散やリフレッシュ、そしてリラックスして何とかこの困難を乗り越える力の一つにして頂きたいと思っています。ちなみに私は、サイクリングと好きな映像を見ながらの飲酒ですが酒量も増え、家族にストレスを与える日々が続っています。

広報編集委員 北村健宏



2月25日、当会法人賛助会員「東洋羽毛東海販売株式会社」様よりアルコールハンドスプレー1箱(96本入り)をご寄贈いただきました。

ご厚志に感謝し、研修等で活用させて顶きます。



一般  
社団法人 滋賀県介護福祉士会  
The Shiga Association of Certified Care Workers

〒525-0072

滋賀県笠山七丁目8番138号

滋賀県立長寿社会福祉センター内

TEL:077-569-5133 / FAX:077-569-5173

E-mail:shigakaigo@shiga-jaccw.jp

URL:<http://www.shiga-jaccw.jp/>



▲スマートフォンは  
こちらから

## 事務局での電話対応時間帯

**☎077-569-5133 (平日のみ)**

10:00 ~ 12:00

13:00 ~ 16:00

※大変申し訳ありませんが、平日でも研修の対応などで電話をお受けすることができない場合がございます。

お手数ですが、ご用件は、ファックスまたは電子メールでお寄せください。

表紙

表紙の写真は湖北の利用者様宅の庭に咲く「蝋梅」と「一才柚子（花柚子）」です。蝟梅の花言葉は「慈愛」です。

寒い間、心にやさしく寄り添ってくれるような花でよい香りであることからそんな花言葉になったかもしれません。

また、一般的に一才柚子は鉢で育てられるのですが、庭に植えると「代々（橙）家が栄える」という縁起ものだそうです。

撮影：鈴木妙子